



A0987

04/07/2000

DISCURSO DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, JOSÉ MARÍA AZNAR, EN EL HOMENAJE AL ESCRITOR JOSÉ JIMÉNEZ LOZANO

Residencia de Estudiantes (Madrid), 04-07-2000

He querido unirme con gusto al homenaje que un grupo de amigos, muchos de ellos colaboradores en las actividades de la Residencia de Estudiantes, ofrece hoy a José Jiménez Lozano y quiero decirles que estoy aquí porque soy su amigo y su admirador.

Soy consciente de que José, y ha quedado claro, es muy poco partidario de este tipo de actos y que ha sido necesario engañarle, utilizando el pretexto de su 70 aniversario, para eludir cualquier intento suyo de evitarlo.

Después de haberlo escuchado, será difícil añadir nada más a lo dicho. Por eso sólo les diré que me honro desde hace años con la amistad de Jiménez Lozano, escritor vocacional al que admiro tanto por su estilo, por su sentido ético, que lo ha sabido reflejar a través de su obra narrativa y poética, de ensayista y de periodista.

Además, Jiménez Lozano nos ha dejado abundantes rasgos, y lo acabamos de escuchar, de su espíritu independiente, ajeno a las corrientes de la moda intelectual y siempre crítico frente al conformismo de cualquier naturaleza.

Quiero destacar su intensa actividad de periodista en "El Norte de Castilla", en el que ha figurado, primero, como colaborador y, más tarde, como subdirector y director. Desde las páginas del diario ha ejercido una influencia decisiva en la formación de varias generaciones de periodistas.

Ha sido también referencia obligada a la hora de configurar una tradición liberal en unas épocas en las que el liberalismo no estaba bien visto.

Pero la obra de Jiménez Lozano también ha consistido en promover iniciativas culturales que nos permiten salvar y rescatar la memoria del pasado. Me refiero a su participación en la iniciativa de las exposiciones conocidas como "Las Edades del Hombre", a las que aportó su gran conocimiento como historiador del arte y de la historia de Castilla, junto al tristemente desaparecido José Velicia.

"Las Edades del Hombre" han sido un gran acontecimiento para el arte. Esta empresa no sería tal como aparece en la actualidad sin la ayuda, el entusiasmo y el trabajo de José Jiménez Lozano.

Creo que Jiménez Lozano representa lo mejor de una tradición liberal enraizada en lo más profundo de la Historia de España. Tal vez por eso, de Jiménez Lozano ha dicho Américo Castro "admiro la honrada valentía con que ha tratado usted la realidad central de la vida española".

Y eso es todo lo que quería decir esta tarde. Muchas gracias.